

# TAIPEI 台北市



*La capitale taïwanaise sera certainement la première destination de votre séjour. Ville très dynamique, aux dimensions humaines et dans laquelle cohabitent des quartiers très modernes et d'autres authentiques qui témoignent du passé de la capitale, Taipei est très agréable, et le bon réseau de transports publics ( métro et bus) rend la visite très facile. Quelle que soit votre destination finale, nous vous conseillons de passer deux ou trois jours à Taipei, de profiter de quelques sites exceptionnels, de ses musées incontournables, et de faire le tour de ses quartiers les plus insolites. Prenez également le temps de découvrir la culture des marchés de nuit, omniprésente peu importe le lieu où vous résiderez, et qui témoigne de l'activité nocturne des agglomérations de l'île.*

© S. PAUVILLE - ISTOCKPHOTO



Vue aérienne de Taipei.

*Baladez-vous également dans les vieux quartiers ou le centre des affaires, et errezz dans les ruelles où cohabitent cafés cosy, restaurants typiques et boutiques en tous genres. Et si vous connaissez déjà bien l'Asie, vous ne pourrez qu'en conclure que Taipei est l'une des capitales les plus agréables de ce vaste continent.*

## Histoire

Difficile d'imaginer que Taipei, la ville trépidante aux 2 millions d'habitants, n'était il y a encore 80 ans qu'une petite cité endormie. Quelques rues pavées, traversées çà et là par des pouss-pousse, une économie essentiellement agricole, des rizières et des champs de thé à gogo, voilà ce à quoi ressemblait

Taipei jusqu'à ce que le gouvernement de la république de Chine n'y installe en 1949 son quartier général et ne déclare la ville capitale du gouvernement provisoire. Aujourd'hui, ce sont plus de 2 millions d'habitants (le district de Taipei en compte 7) qui s'agitent et s'affairent, dans un décor en technicolor où des scooters par milliers slaloment entre les taxis jaunes, au milieu d'une forêt de gratte-ciel et de néons.

## La ville aujourd'hui

Taipei – qui signifie « nord de Taïwan » en chinois – a surtout changé de profil à la fin des années 1970, une fois que le gouvernement a levé l'interdiction de bâtir de nouveaux immeubles dans l'île. La capitale, qui avait déjà connu les affres de la modernisation, a alors été envahie par les buildings à étages, les complexes hôteliers et les premiers centres commerciaux, une politique de construction massive d'autant plus importante que les Taiwanais avaient désormais le droit de quitter leur pays pour l'étranger. Le modèle de Hong Kong, Tokyo ou Singapour poussait aux portes de la ville. Taipei a grandi trop vite et en trop peu de temps, au mépris de certaines règles d'esthétisme et d'urbanisme : des immeubles mal conçus, des voies de communication non adaptées à la population en constante croissance – en raison d'un fort exode rural –, une pollution inquiétante, alors que la capitale se trouve dans une cuvette, sont autant de problèmes à endiguer... La municipalité de Taipei, sensibilisée à ces mauvais choix urbanistiques, tente de rectifier certains ratés, en faisant la place belle à l'amélioration de l'environnement. Ainsi les parcs se

multiplient, spacieux, verts et fleuris (ils sont une bouffée d'air frais), certains vieux bâtiments sont réhabilités et les transports en commun favorisés : dans les années 1990 a été construit l'un des réseaux ferrés les plus performants d'Asie, le MRT (Mass Rapid Transit), qui ne cesse de s'agrandir depuis. Ville moderne tournée vers le Japon et l'Occident, Taipei n'en a pas moins gardé ses racines : derrière cette vitrine d'hôtels de grand standing et de magasins dernier cri, se trouve la Chine traditionnelle. Les hommes d'affaires, tirés à quatre épingles, campés dans leurs costumes occidentaux, continuent de se rendre dans les boutiques de médecine chinoise et déjeunent, accoudés dans une petite échoppe, d'un bol de nouilles. C'est dans ces scènes de la vie de tous les jours que réside le charme de Taipei : indiscutablement cosmopolite, la ville mélange à merveille les cultures, tandis que ses habitants, ouverts sur le monde extérieur, accueillent toujours les étrangers avec le sourire.

## À voir - À faire

### Wanhua [萬華區], Zhongzhen [中正區] et Datong [大同區]

Cet ensemble de quartiers constitue l'ancien Taipei. Autour de la gare, du palais présidentiel, du mausolée Chiang Kai-chek ou encore du temple de Longshan, les visites ne manquent pas, et c'est dans ces quartiers que les visiteurs découvriront les traditions de la capitale taïwanaise. De nombreux bâtiments anciens sont désormais protégés et restaurés, pour le plus grand plaisir des visiteurs.